

SUSCRICION
 en la capital. . . 4'00 plus trimestre
 fuera de la capital. . . 4'50 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 55 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Sección y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 4 pla. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 60 céntos.—En la cuarta, 45 céntos. y a los suscriptores 12.—Anuncios marítimos en la cuarta plana, desde 6 pesetas en adelante y además 45 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2'00 según la línea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y rec. 6 mos. A. Lorente, 61, rue Casimira

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona jueves 25 de octubre de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 7.194

POLÍTICA EUROPEA

La Exposición se acaba.—¿Qué hemos hecho?—Examen de algunos grupos.—Industria catalana.—La comisión permanente de exposiciones.—Las recompensas.—Un recuerdo á don Matías López.—La Exposición en general.—Congreso Hispano-americano.

A medida que se aproxima el 5 de noviembre, la Exposición pierde su importancia como espectáculo, porque la importancia industrial y comercial, esa, no la ha tenido desde el primer día.

Hay, pues, que hacer en esta última carta, que haré desde París, una gran síntesis, y no empeñarme en que por la circunstancia de residir yo aquí, y por lo que me he ocupado de este asunto, cuanto se relaciona con la Exposición ha de interesar á los periódicos españoles tanto como á mí.

Por lo que hace á España, nuestra exhibición en los quince grupos en que se ha dividido el certámen, ha tenido bien poco de satisfactoria. Únicamente nuestros artistas pintores, escultores y los artifices de los damasquinados é incrustaciones de Eibar, han dejado bien puesto el pabellón. Los vinos, principalmente los vinos andaluces, también han representado dignamente á España. En los vinos tintos en general, y riojanos en particular, no se ha hecho ni la mitad de lo que podía hacerse.

Lo mismo digo en mecánica y en metalurgia: dada la importancia que la minería tiene en España, ni la comisión permanente de exposiciones, ni la comisaría, han hecho lo que debían para que ocupásemos el lugar que nos corresponde de derecho.

La industria catalana, y cuidado que no ha concurrido á la Exposición ni la tercera parte de lo que podía venir de sea región, ha sido, sin embargo, la que ha

dado más pruebas de vitalidad, y la que ha tenido más premios y más éxito.

En electricidad, la Compañía de Chamberí, que llevó los elementos necesarios para una instalación importante de acumuladores, no ha podido instalarlos, porque á consecuencia de la rotura de unas cañerías se le ha inutilizado el material, y, caso curioso, cuando el señor Batlle, director de la Compañía, ha reclamado de los perjuicios sufridos, la comisaría española le dice que ponga pleito á la Administración francesa.

Así han estado y están defendidos los intereses españoles.

Otra expositor español, don Francisco Herrero, empleado en la Dirección de Telégrafos, ha obtenido una medalla de oro. Fuera de esto, en electricidad también hemos hecho bien poco.

En resumen: que nuestro país, no por culpa de los productores ni de los industriales, á quienes solo se puede acusar de apatía, sino por la de la comisión permanente de exposiciones y la comisaría, ha desperdiciado una ocasión solemne que se le presentaba para haber demostrado al mundo que, aún después de nuestras desgracias, somos un país que produce y que trabaja.

Y no es sólo nuestro amor propio el que ha sufrido; son nuestros intereses, porque la Exposición ha debido servir para estrechar nuestras relaciones con el comercio americano, y para volver á dar á nuestro comercio de vinos la importancia que antes tenía en Europa.

Y hay que ser justos con el jurado extranjero, y principalmente con el jurado francés, á quien hemos inspirado muchas simpatías. De verdad, no con arreglo al catálogo, que tiene muchas inexactitudes, hemos tenido un total próximamente de 1.500 expositores, para los que ha habido

seiscientos y pico de recompensas, es decir, un 33 por 100 poco más ó menos, y esto debido á la simpatía que, repito, nos ha demostrado Francia, porque las comisiones españolas no han hecho nada.

Don Matías López, que presidió la comisaría española de la Exposición de 1889, obtuvo para España un 60 por 100 de recompensas, de donde se deduce que los comerciantes y los industriales saben mucho más de estas cosas que los grandes de España, y esto no es un delito, es un hecho.

La Exposición, considerada en general y bajo el punto de vista financiero, ha sido tan brillante como pueden ustedes calcular por los siguientes hechos.

Las acciones de la plataforma *roulant*, que se emitieron á cien francos, están á ocho y medio; las de la gran rueda, á dos francos; los *tickets* de entrada, que calculaba Picard á peseta, á veinticinco céntimos, y de los industriales que dentro del recinto de la Exposición han montado negocios, ha habido 130 quiebras.

Si esto no constituye un resultado financiero espléndido, que venga Dios y que lo vea.

París, con toda su hermosura, con todos sus recursos, con todo su talento, quedará resentido durante mucho tiempo, y únicamente el puente de Alejandro, el grande y el pequeño Palacio, constituirán grandioso recuerdo de la Exposición de 1900, última que, en mi opinión, celebrará Europa en muchos siglos.

Continuar, pues, escribiendo cartas desde París sobre una Exposición, que en Francia interesa poco y en España á nadie, sería una verdadera candidez de mi parte, y por consecuencia, á Madrid me vuelvo.

Se prepara en la capital de España un acontecimiento importantísimo, el Congreso Hispano-americano, que podemos y

debemos aprovechar para estrechar nuestras relaciones con lo que en París se llama la América Latina, y como dice muy bien un documento oficial del Congreso, la Asamblea de noviembre está llamada á cristalizar en formas concretas los hermosos ideales que por igual animan á españoles y americanos; su labor ha de ser obra de todos, absolutamente de todos; allí debe oírse la voz de las repúblicas ibero-americanas al par que la de su madre histórica; allí, una y otras, con perfecta independencia, con entera libertad de acción, expondrán sus opiniones, señalarán caminos de armonía, y lo allí acordado tendrá una autoridad y prestigio *inmensos*, que nadie se atreverá á negar, que sin duda influirá en las ulteriores resoluciones de los gobiernos.

A este Congreso, organizado oficialmente por Real decreto de 16 de abril de 1900, he de dedicar toda mi actividad para dar cuenta á los periódicos de América y de España, de las discusiones habidas y de las conclusiones votadas.

Esperemos que el patriotismo de todos ha de hacer que no se desperdicie esta ocasión como se ha desperdiciado la que nos brindaba la Exposición Universal.

Siguiendo un poco los acontecimientos políticos que indudablemente se preparan, dando cuenta de la instalación de nuevas industrias, ocupándome mucho del Congreso Hispano-americano y algo de vida literaria y teatral, seguiré este invierno desde Madrid molestando á los lectores de ese periódico, si es que todavía conservo alguno, que empiezo á dudarlo.

García-Fernández.

París 22 octubre 1900.

DE TODAS PARTES

El profesor Charles Richet de la Universidad de París, dá cuenta de un nuevo remedio de su

— 83 —

—Más que todo eso—interrumpió la marquesa:—os aconsejo que tengáis confianza.

—¡Oh, eso es imposible!—murmuró el joven con tono sombrío.

Ambos hombres se despidieron de la marquesa y salieron juntos del hotel de la Rocheliere.

—Entonces—preguntó el comisario,—¿no me acompañáis hasta la Mergue?

—No.

—¿Vais á volver á verla?

—Sí.

—Seguirá mintiendo y vos pasaréis por un tonto.

—¡Sea lo que Dios quiera!

—Id, mi pobre amigo, id á sumeriros en la oscuridad y en la duda; entretanto yo trabajaré en que se haga la luz para vos...

Gilberto no respondió.

Con el corazón oprimido y la cabeza baja comprendía que se libraba en su alma terrible combate entre la dulce bienhechora influencia de la marquesa y los implacables consejos del señor Lechamoy.

—He prometido á la señora de la Rocheliere...—balbuceó Gilberto débilmente,

—¡Bien!... ¡bien!—dijo el comisario;—pero no olvidéis que si cambias de modo de pensar estoy á vuestra completa disposición y os dire lo que sepa, á menos que queráis ignorarlo.

Y después de estas pérfidas palabras, el señor Lechamoy dejó á Gilberto que continuase su camino hácia la calle de Bellefond.

Subió rápidamente los tres pisos, llegó ante el cuarto habitado por los padres de Elisa, y tiró del cordón de la campanilla con mano febril.

— 85 —

—¡Eso es horrible!—exclamó la marquesa cuando Gilberto hubo terminado.—¡Vuestro desconsuelo no puede ser más justificado! Pero es preciso, á pesar de todo, ser prudente y no desesperar todavía. Me habéis dicho que conocíais á vuestra novia y á su familia desde hace muchos años; parecíais encantado de ella, y yo misma, cuando me la presentásteis, quedé también encantada, por su gracia y su modestia y cautivada por el perfume de honradez que exhalaba toda su persona. Lo confieso sin vacilar, á pesar de que todo la acusa, yo no puedo creer que sea culpable. ¿Cuál es vuestra opinión, señor Lechamoy?

—Tengo el sentimiento de pensar exactamente todo lo contrario que la señora marquesa; la interrogué ayer y se defendió con vehemencia, asegurando con energía que desconocía al agresor; me afirmó bajo juramento que no le había visto jamás antes del día de ayer; pero no logró convencerme. Un detalle que acaba de darnos el señor Dornay me afirma más y más en esta opinión. ¿No habéis dicho que el desconocido injurió á vuestra mujer en la sacristía y que la había insultado llamándola al mismo tiempo por su nombre?—preguntó con vivacidad el comisario.

—Sí, señor—respondió Gilberto,—y al decíroslo no he hecho más que repetir lo que ella me manifestó en nuestra última conversación.

—¿Y cómo se explica esa extraña particularidad?

—Ella se mostraba muy asombrada de que eso hubiera ocurrido.

—Como veis—intervino la marquesa,—nada obligaba á esa desgraciada niña á hacer esa confidencia á su marido. Eso mismo prueba su inocencia y su candor.

—¡Sois adorablemente buena, señora marquesa—replicó el señor Lechamoy,—y las almas escogidas, como la vuestra, se resisten siempre á creer en el mal. La experiencia que

invencción contra la tuberculosis. Dicho profesor ha hecho ensayos con perros durante 10 años.

Su método consiste en la nutrición de los tisúlos con carne cruda. Según él, la carne está compuesta de dos sustancias: el plasma y la fibrina y él cree haber encontrado en el plasma de los músculos un contra-veneno para la tuberculosis. El bacilo de la tuberculosis no mata por sí solo, sino por los venenos que segrega y que invaden incesantemente el organismo. Si el plasma molecular cura, pues, es porque contiene un antitóxico, que impide la destrucción del sistema nervioso por el veneno del tubérculo.

El profesor Richet posee actualmente treinta perros á quienes el virus tuberculoso ha sido inoculado, á unos desde más de un año, á otros desde 6 y 8 meses, los que con el tratamiento de carne cruda han quedado en perfecto estado de salud, mientras que los canes inoculados al mismo tiempo y tratados con arsénico, yodo, leche, fosfatos, etc., etc., no han podido escaparse de las perniciosas consecuencias del terrible veneno.

Este tratamiento, que Richet llama «zomototerapia», ha encontrado ya adeptos, tanto que en Mantignies St. Cristofe en Bélgica, los señores Ruene y Marquet han establecido un instituto zomotérico. No existiendo sino desde hace tres meses, no puede hablarse aun de éxitos, pero se hace constar que los enfermos sometidos al tratamiento en cuestión, han aumentado de peso, en fuerzas y apetito, mientras que ha disminuido la fiebre.

La cantidad de carne cruda administrada diariamente ha de ser á lo menos de 750 gramos. Si en lugar de la carne se administra el plasma, ha de ser extraído éste de 1.500 gramos de carne. El tratamiento ha de seguir durante largo tiempo aun en caso de presentarse notable mejoría.

Desde Madrid (1)

Dícese (á las dos de la madrugada) que con motivo del nombramiento de capitán general de Madrid á favor del general Weyler, está planteada la crisis por mas de un ministro que, aparte de otras razones, estiman incompatible su permanencia en el ministerio con la de don Valeriano en la capitania de Madrid.

No soy yo el llamado á decir si al dimitir esos ministros proceden con mejor ó peor rectitud de juicio. Se trata de una cuestión en que la dignidad entra por mucho y solo pueden juzgarla acertadamente hoy los propios interesados. El país la juzgará más adelante.

En un pueblo impresionable como el nuestro, serán indudablemente de un efecto

(1) Recibida con retraso.

to precioso las dimisiones que con aquel motivo se presenten ahora. Mas hay que tener en cuenta que los efectos verdaderos no se ven y aprecian nunca enseguida.

Yo creo, (y lo digo ahora para que no se me juzgue tardío) que esto puede dar lugar á complicaciones aéreas para el porvenir, y si las dimisiones se presentan fundadas en tal nombramiento, ésta ha de ser causa bastante para crear á España en plazo mas ó menos largo, una situación nada halagüeña. Tales dimisiones serian semilla de muchos frutos.

Otra cosa podria ocurrir si se dejara pasar algun tiempo y aprovecharan una circunstancia cualquiera para salir del ministerio los ministros descontentos. Acaso no salieran rodeados de aureola tan popular, pero España les deberia casi mas que haya de deberles por su gestión ministerial.

No quiero decir con esto que al ver la actitud de los ministros que ahora dimitan se colocará el general Weyler en otra poco propia de su elevada gerarquía. El general no es un hombre vulgar y vulgaridad seria la de adoptar una posición que á él más que á nadie le perjudicaria. Pero si él no lo es, el número de los vulgares arroja cantidad grande y el vulgo es malo cuando se desenfrena. Unicamente al ver las consecuencias de sus actos es cuando empieza á pensar.

Cuanto mayores sean los aplausos que se dediquen á los ministros dimisionarios, tanto mas se acercará el momento en que haya de germinar y fructificar la simiente. Veremos.

Carmón.

21 de octubre de 1900.

¡Por los aires!

La aerostación se ha convertido actualmente en un verdadero sport, efectuando como los demás ensayos, concursos, «carreras». Nunca han sido tan numerosas las ascensiones como desde hace cuatro ó cinco años. El globo tiene sus adeptos que se multiplican y que son capaces de arrosar todos los peligros con gran desparpajo. Voluntariamente se reclutan ahora entre las personas pudientes que tienen medios para hacer los gastos necesarios,

pues quieren estar «en su casa» á bordo y se han preparado á desempeñar el cargo de «capitan» con inteligente energia y sólida instrucción científica.

Se ha modificado completamente el tipo del aeronauta. Salvo raras excepciones, era no hace mucho tiempo una especie de bohemio, valiente sin duda, pero realizando sus ascensiones de una manera algo empirica, ejerciendo una profesión regularmente considerada, y que en realidad no hacia mas que ofrecerse en espectáculo á los badulaques, en los dias de fiestas públicas. Corria generalmente grandes peligros, pues no disponia mas que de un material primitivo y poco costoso; pero no se proponia realizar ningún experimento y si efectuaba alguno era solo por casualidad. Muchas veces, para tratar de obtener mayores beneficios, añadía al espectáculo de la ascensión, la ejecución de ejercicios gimnásticos.

Generalmente se presentaba vistiendo trajes de fantasia, cubierto de medallas y prodigándose calificaciones laudatorias que no hacian mas que aumentar su semejanza con los saltumbanquis. Era valiente por la necesidad de ganarse la vida; dispuesto á todo, pero ignorante.

No es preciso, sin embargo, despreciar á estos hijos perdidos en el aire que fueron casi los únicos que sostuvieron la existencia de la aerostación durante muchos años, pues los sabios no efectuaban entonces mas que contadas pruebas.

Además, ¡qué tipos tan curiosos habia entre ellos! No puedo olvidar que á uno de estos volatines debia, estando poseido del desso de hacer un viaje en globo, la satisfacción de conocer las sensaciones de la ascensión, de la libertad indescriptible que se experimenta allá arriba. La aventura terminó con un chapuzón en el Mediterráneo, que no constaba en el programa, pero que nos proporcionó momentos admirables.

El bravo «capitan» que me llevó con él—habiamos salido de Menton—era de mejor trato en su barquilla que en tierra.

Este fué aquel que, procesado una vez por uso ilegal de condecoraciones, dió esta respuesta ingenua al magistrado que le demandaba por que llevaba en el ojal

una cinta que nadie le habia concedido: «¡Creo, dijo tranquilamente, que la tengo bien merecida!»

La aerostación ha entrado en otras vías. Los «profesionales», que eran bastante inespertos, han cedido el puesto á aficionados desinteresados, enamorados del globo por sí mismo, que no son menos audaces, despues de haber recibido lecciones de personas serias y de experiencia. Unos se han apasionado solamente por el placer intenso (y lo comprendo perfectamente) de dejarse llevar, contemplando espectáculos maravillosos y saboreando la deliciosa embriaguez del aire; otros, por experimentos interesantes de duración ó de elevación. Desde hace algun tiempo existe entre ellos una emulación curiosa.

No hay que esperar muchos progresos de estas múltiples tentativas; pero es de alabar, como cosa muy francesa, este amor al peligro (digase lo que se quiera, lo hay siempre en una ascensión en globo), esta avidez de aventuras, y, bajo nueva forma, esta revelación del hábito del desafío. Los caracteres se templan singularmente en este élan de vencer dificultades, aunque no sea inspirado mas que por el amor propio ó por la vanidad. Todas las facultades se desarrollan en su máximo de intensidad en ciertos momentos peligrosos, y este sport los ofrece constantemente.

Progresos los hay, por otra parte, en la práctica del globo, en el estudio de las corrientes, en la fijación progresiva de ciertas leyes, aunque el antiguo problema de la dirección permanezca siempre en estado de quimera.

Pero, en el fondo, ¿es preciso desear tan vivamente su resolución? De hecho, el encanto y tambien la nobleza de la aerostación consista en la necesidad de afrontar lo desconocido, en la aceptación de todas las casualidades, en la fragilidad del hombre lanzado en la inmensidad del aire, en la temeraria desproporción que existe entre los medios de que dispone y la potencia de los elementos. El hombre, que es un átomo perdido en las vastas regiones de la atmósfera, atestigüa en esta lucha la belleza y la voluntad que posee. Es, según el poeta, el combate del espíritu infatigable contra lo ilimitado.

yo tengo de la vida me permite ver más claro, y distingo en esa confesión una astucia femenina de las mejor estudiadas. Al adelantarse ella á los acontecimientos, se prevenia por lo que pudiera ocurrir.

—¡Pero creéis en tanta hipocresía—exclamó la marquesa juntando las manos.

—¡Bah! señora—exclamó el comisario,—la mujer es como el...

Se detuvo en el momento de prepararse á repetir su máxima favorita, contenido por la presencia de la señora de la Rocheliere y por el respeto que le inspiraba.

Pero en su aversión por el sexo, al cual maldecia desde sus desventuras conyugales, continuó:

—La mujer llega siempre en todo al extremo: cuando no es la perfección misma, es capaz de todos los horrores. Para la mujer no hay términos medios. Por lo demás, el proceso dirá si yo me equivoco ó no. Lo que más urge es establecer la identidad del muerto; se sabrá cuándo comenzaron estas relaciones y la naturaleza de ellas... ¡Yo me encargo de todo!

El señor Lechamoy pronunció estas últimas palabras con tono amenazador é inspirado.

—No puedo vivir en tan horrible duda—dijo Gilberto,—y os suplico, caballero, que me permitáis el que os ayude en vuestras investigaciones. Despues de todo, si alguien tiene derecho á ello y el deber de averiguar la verdad, ese alguien soy yo.

—Tenéis razón, caballero—dijo el comisario;—me dirigiré desde aquí á la Morgue para comenzar mis pesquisas y saber si el cadáver ha sido reconocido. Acompañadme y seréis testigos de mis primeras investigaciones.

Gilberto se disponia á seguirle, cuando la marquesa le detuvo con un gesto lleno de autoridad.

—Antes de seguir á ese caballero—le dijo—es preciso que vayáis á ver á vuestra mujer; no sabéis siquiera en el estado que se encuentra; su herida es acaso mortal...

—¡Oh! En cuanto á eso—dijo el señor Leclamoy,—tengo la satisfacción de manifestaros, para que os tranquilicéis, que ayer declaró el medico, á las dos, fuera de peligro, estando yo presente.

—¡A las dos!—replicó Gilberto, sin comprender.

Fué preciso que el comisario le refiriese lo que le habia ocurrido á Francisca. Gilberto se golpeó la frente y se acordó entonces del doloroso grito escapado de labios de Félix Meriel cuando inmediatamente despues de la sangrienta escena habia dejado deslizarse á Elisa en brazos de su amigo, diciéndole que la condujese adonde estaba su madre.

—¡Su madre—habia exclamado Félix—quizás está muerta á estas horas!

En el extravío causado por su dolor, Gilberto habia olvidado todo aquello que no se relacionaba directamente con el drama que le enloquecía.

—¡Pobres gentes!—dijo la marquesa con emoción—¡qué golpes tan rudos han sufrido! No Gilberto; no tendríais corazon si, ante todo, no os presentáseis en casa de vuestro suegro; están pasando por pruebas tan crueles, que no debéis mostraros implacable. Al veros, recibirán el primer consuelo despues de lo sucedido Creedme; no escuchéis los consejos de los celos y de la cólera; sed humano, y no obedezcais más que á vuestro corazón.

El joven tuvo aun un segundo de incertadumbre; despues, decidiéndose de pronto, se inclinó respetuosamente ante la marquesa, y con voz ahogada por las lágrimas:

—Señora—dijo,—habéis sido siempre mi ángel bueno, y no creo que exista nadie que pueda guiarme como vos. Os bendigo, puesto que me aconsejáis que perdone...

De una manera mas positiva, existe una especie de voluptuosidad en esta incertidumbre. Se parte en una dirección; al cabo de un momento se es arrestrado en otro. Los instrumentos científicos se limitan á registrar los movimientos del aerostato sin poderle servir de guía: todo cambia en un minuto, no se sabe donde se está, mientras las fuerzas lo permiten, se cede á la vertiginosa tentación de remontarse mas arriba, siempre mas arriba; no se sabe en donde se tomará tierra, ni en que condiciones; se pierde la sensación de la distancia. La grandeza de estas valientes bordadas tiene aun algo de paradójico.

El día en que la conquista del aire sea hecho, en que se habrá vencido «... el elemento, esta bestia de carga se encogerá en la sombra, vientre á tierra, bajo el hombre;» en que ya no habrá sorpresa posible, en que se alcanzará con seguridad el fin, en que el globo será una máquina obediente, un esclavo dócil sometido á los impulsos que se le comuniquen, en que se realizarán las concepciones todavia fantásticas del dibujante Robida, en su Siglo XX, en que la aerostación obedeciendo á reglas fijas no será mas que un medio rápido de comunicación, perderá pronto toda su poesía, cuya esencia es actualmente lo imprevisto, y se quedará en la parte práctica, precisamente porque es algo quimérica, es tan atractiva. ¿No tenemos ya bastantes cosas positivas? La aerostación permite separarse de ellas por un momento.

Pero sería prematuro inquietarse por este porvenir y prever el momento en que los estrechos reglamentos, que oprimen á personalidad en todas sus formas, pesarán tambien sobre la locomoción aérea. Apesar de tantos experimentos, apesar de tantas soluciones teóricas declaradas infalibles, el globo flota aun á la aventura en los aires, juguete de un soplo de viento, y el hombre no representa un papel ridiculo precisamente porque son irrisorios sus medios de acción.....

Pablo Ginisty.

CONTRA LAS HORMIGAS

Leemos en El Mundo Científico: «El distinguido farmacéutico de San Felu de Codinas, don Luis Busquets, nos comunica que después de haber ensayado esterilmente varias sustancias insecticidas para exterminar la verdadera plaga de hormigas que invadió una huerta de su propiedad, obtuvo al fin los más satisfactorios resultados empleando la fórmula siguiente:

- Miel. 100 gramos.
Tártaro emético. 3 »

Se incorpora á la miel el tártaro emético finamente pulverizado, y en las diversas rutas que siguen las hormigas se interponen varias piedrecitas embadurnadas con dicha preparación. Inmediatamente se reúnen aquéllas en número extraordinario alrededor de la miel, y el día siguiente, bien debajo de algunas hojas, bien en su propio nido, se advierte una mortandad asombrosa.

Si por segunda vez se repite la operación en el mismo lugar, el éxito no es el mismo. Cuando las hormigas supervivientes tropiezan con la miel, se apodera de las mismas un frenesí indescriptible y como obedeciendo á una consigna, se apresuran á recubrir de tierra la falaz golosina.

Después, se van retirando para no volver á reaparecer.

Logrado el objeto, es prudente recoger del suelo las piedras ó pedazos de cristal que contengan la indicada preparación.

Las observaciones del doctor Busquets pueden reportar á nuestros agricultores grandes beneficios.



ALMUERZO

Huevos moles.—Liebre asada.—Chochas

á la cazadora.—Higado de ternera con vino. Postres.

COMIDA

Sopa de macarrones.—Bacalao golosos.—Croquetas de arroz.—Solomillo de vaca asado.—Gallina en pepitoria.—Postres

Huevos moles.—Se toman doce yemas de huevos frescos y despues de bien batidos se les agrega azucar y canela batiéndole todo de nuevo, hasta que el azucar se haya disuelto, agregando entonces esencia de limon; despues de esta operacion se van echando las yemas á cucharadas en una cacerola con leche hirviendo.

Bacalao de golosos.—Despues que se haya cocido el bacalao, se parte en trocitos pequeños, se empapan en un huevo, y se envuelven en pan rallado; vuelven á humedecerse en huevo batido con azucar y segunda vez en pan y se frien en aceite bien caliente. Al tiempo de servirlos se espolvorean con canela.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Con motivo de la estancia en esta ciudad del Regimiento de Caballería Cazadores de Treviño, que como saben nuestros lectores salió de esta población el pasado lunes para continuar su paseo militar, parece ha tomado cuerpo el proyecto de pedir al Ministerio de la Guerra destine de guarnición en esta plaza un regimiento ó á lo menos dos escuadrones de Caballería, previo el arraglo del cuartel de San Francisco, hoy en estado ruinoso, á expensas del Ayuntamiento.

Dícese que las autoridades de la provincia se muestran favorables en apoyar dicha petición y que el municipio lo está igualmente para verificar por su cuenta las reparaciones en el cuartel.

Como que Gerona saldría muy gananciosa con el aumento de su guarnición con fuerzas del arma de Caballería, y á ser posible con todas las que le corresponden por su situación fronteriza, es de desear que esos propósitos se realicen.

Nosotros fáiimos de los que más censuraron la apatía del municipio que permitió saliera de esta plaza la fuerza de Caballería destacada, por negarse el Ayuntamiento á realizar reparaciones en las cuadras del cuartel cuyos techos no tardaron en derrumbarse.

Hoy acojemos gozosos el proyecto de reparar aquella incomprensible negligencia, y hacemos votos para que prospere sin entorpecimientos.

—D con de Madrid que el general Linares persiste en sus propósitos de no hacer consultas previas á los interesados para hacer los nombramientos de generales para los altos mandos militares y de no admitir las dimisiones de aquéllos que ya los desempeñan.

Los que por motivos de salud no pueden aceptar cargos ó seguir desempeñando los que ejercen, habrán de justificar en la forma que está prevenida la dolencia que padecen y no podrán ser nombrados de nuevo para mando alguno hasta que en igual forma acrediten el completo restablecimiento de su salud:

—De La Cerdanya de Puigcerdá:

«Perjudicas mucho á los ganaderos las dificultades con que á menudo tropiezan los compradores, en Ripoll, para embarcar en el ferre-carril el ganado procedente de Cerdanya, habiéndose dado el caso de encontrarne detenidas allí, esta pasada semana, unas quinientas cabezas, por espacio de cuatro ó cinco dias, hasta que se presentaron el secretario del Juzgado municipal de Baliver y el juez del pueblo de Llés á certificar de la verdadera procedencia del ganado que se hallaba detenide en dicha villa. Nada menos que un viaje de 60 kilómetros, y gracias á la buena voluntad de los citados funcionarios, de lo contrario, no habia mas remedio que seguir la suerte de otras cincuenta cabezas que, por no contar de momento con quien identificara su procedencia, se ordenó su pase á Gerona.»

»Pues, ¿de qué sirven los puntos de Carabineros establecidos en Alp, Dorris, Planolas y Ribas, por los que es visado el ga-

do procedente de Cerdanya? Téngase en cuenta la ex raordinaria importancia que reviste la riqueza pecuaria de la Cerdanya española y no se sospeche fútilmente que todo lo que pasa por el collar de Tosas haya de ser contrabando.»

—Los obreros huelgistas pertenecientes á la asociación «La Proletaria Corchera» han acordado renunciar voluntariamente á la cuota de auxilio que se les distribuía, fundándose aquel acuerdo en que la federación corchera es una asociación de resistencia más bien que de auxilio y socorro mutuo.

—Nuestro amigo don José Morlius ha sido nombrado oficial de la Investigación de Hacienda de la provincia de Barcelona.

—Se ha denegado á don Francisco Comas, maestro de Belcaire, la licencia que solicita en atención á que hace poco se han reanudado las tareas escolares despues de 45 dias de vacación.

—El comisario de Guerra de Figueras hace saber que hoy, á las 10 y 11 de la mañana, se adquirirán en las Factorías de subsistencia y utensilios de esta plaza, respectivamente y en público concurso, los artículos siguientes: cebada, paja, leña, aceite, petróleo, carbón y paja de relleno.

—Los amigos del señor Silvela niegan que piense el expresidente del Consejo retirarse de la política.

Extrañábanse algunos de ellos, de la insistencia con que el Sr. Silvela afirma que no solamente permanece en la política militante, sino que pronto volverá á ser Gobierno.

—Se ha ordenado al Ayuntamiento de Foixá que disponga las convenientes reparaciones en la casa-escuela de niñas ó que habilite otro local para suplir al que se halla en estado ruinoso.

—En Bañolas se celebra con gran animación la fiesta mayor.

Hoy se repetirán los conciertos, sardanas y bailes.

Mañana también los habrá y además se celebrarán regatas en el lago.

El 27 se dispararán, además, fuegos artificiales.

El 28, tornaboda y por la noche sardanas de despedida en la plaza.

—El martes último se cantó en nuestro coliseo la bellísima partitura de Donizetti «Lucia di Lammermoor» que obtuvo una ejecución felicísima.

La tiple señorita Casals desempeñó brillantemente el papel de protagonista recibiendo una calurosa ovación en el rondó, que se vió obligada á repetir. El tenor señor Costa dijo con amore su parte. El barítono señor Achilli cumplió. El señor Beldú, como de costumbre, discretísimo. El comprimario señor Bibé muy bien y la comprimaria señora Guñi acertada, así como los coros.

La orquesta, bajo la experta batuta del maestro señor Goula, notablement.

—Se están haciendo los preparativos convenientes para la iluminación que proyecta el Ayuntamiento dar en el paseo de las Ramblas durante las próximas ferias de San Narciso.

—Parece que en Llagostera han sido detenidos dos sujetos por sospechas de que sean autores de un robo verificado en las casas de tres vecinos de aquella villa.

—Nótase gran actividad entre los comerciantes, arreglando sus respectivos establecimientos con motivo de la proximidad de las ferias.

—Se encuentra casi restablecido de su grave enfermedad, lo cual celebramos, nuestro amigo don Tomás Sanjuán, oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia.

—La empresa del Teatro Principal pondrá en escena la hermosa ópera «Faust», la cual será presentada con luz Drumont, banda militar y numerosa comparsa.

—El general Polavieja se ha apresurado á enviar al ministro de la Guerra la dimisión de presidente de la Junta consultiva.

—Dícese que el premio del Ayuntamiento en el Certámen de la Asociación Literaria de este año, lo ha obtenido el jó-

ven abogado de esta ciudad don Juan Bautista Torroella.

—Ayer con motivo de celebrar sus dias el digno delegado de Hacienda de esta provincia don Rafael de Eulate, obsequió al personal á sus órdenes con dulces, vinos y cigarros.

El señor de Eulate fué objeto de grandes muestras de simpatías por parte de sus empleados, y despues de felicitarlo en nombre de aquellos el interventor señor Botella, reitero el señor Eulate muy emocionado sus ofrecimientos á todo el personal, al que elogio por su comportamiento y celo en el cumplimiento de su deber.

Felicitamos al señor de Eulate, pues la manifestación de simpatía que ayer recibió de sus subordinados fué una prueba muy sincera de afecto al digno jefe y al excelente compañero.

—Proyéctase celebrar en el Teatro Principal un gran concierto vocal é instrumental, el cual á juzgar por las referencias que tenemos, resultará una solemnidad artística.

Ya daremos á nuestros lectores mas detalles.

—En los salones de la Academia de Jurisprudencia de Madrid se verificó ante ayer la solemne sesión preparatoria de la Asamblea que están organizando los letrados de las distintas provincias y partidos judiciales de España, con el objeto de estudiar los medios para solicitar de los poderes públicos que se llave á efecto la reforma de los tribunales de justicia, de conformidad con la enmienda presentada por el Sr. Montoro Ríos.

Ayer volvió otra vez reunirse la Comisión organizadora.

—D. José Grau y Guiteras nos ha remitido un ejemplar de un retrato del monumento del general Alvarez de Castro, esmeradamente impreso en oro sobre tela que ha de llamar seguramente la atención del público.

Se halla de venta, el precio de una peseta el retrato, en los comercios de «La Emperatriz» y en el del señor Maresma.

—A primera vista parece que la casa Domécq no ha de tener más que los vinos carísimos: no es así. Tiene los vinos más añejos de Jerez, los de fama universal, los de precios fabulosos; pero los tiene de calidad corriente, para todas las clases de la sociedad; y tant, para el consumo de la peninsula, como para el extranjero y Américas, no admite competencia posible en los bajos precios, esforzándose por ser en todos los mercados, la primera en la bondad intrínseca de sus productos, que aprecia con estricta justicia, según la clase, edad y calidad de cada vino.

ACADEMIA CAROLÁ Enseñanza de Dibujo y Pintura CON TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS Progreso—10—interior

Quedará abierta desde el 15 de octubre

PROFESORA DE FRANCÉS SOLFEO Y PIANO

— DA LECCIONES EN CASA Y Á DOMICILIO Carretera de Sta. Eugenia, núm. 12, pral. 7-8

CREME SIMON maravillosos para suavizar y blanquear el cutis

Teatro Principal

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy jueves 25 octubre 1900 (3.ª de abono)

La ópera en cuatro actos,

Gli Ugonotti

A las 9 menos cuarto.

Entrada á localidades, 0'75 ptas.

Entrada al paraíso, 0'55 ptas.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Crispín y Crispiniano mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Hermanitas de los pobres.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de mañana y á las 6 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de alumina rodado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fien níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amablamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

PRIMER PREMIO
EMULSION FORCADA
UNICO CONCEDIDO

Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastante fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.

SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintinueve años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas, media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Madrid.—En Gerona; D. Francisco de A. Roca, Farmacia.

EMIGRACIÓN

PARA LA REPUBLICA ARGENTINA (Buenos Aires)

Condiciones excepcionales son las que ofrece la Oficina en París, (Francia) 29, rue Miromesnil, como sean: *Tráfico garantido por el Gobierno*, á hombres solos y familias, en toda clase de oficios; alojamiento y manutención, al llegar á costa del Gobierno, así como el transporte interior; reducción de más de una tercera parte en los gastos habituales del viaje, según puesto de embarque. Salarios de peones para las cosechas con casa y comida, arriba de 300 pesetas por mes.—La Oficina no carga comisión alguna. Nadie debe embarcarse sin pedir por tarjeta postal, detalles y formularios á la Oficina indicada.

PÍLDORAS Y JARABE de BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrofula, etc.
 Véase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en París.
 Precio: PÍLDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

Se vende

á mitad de precio un aparato de un bogit, todo de fundición y en perfecto estado, aplicable á una bomba para riego. Informarán en esta imprenta. 1-8

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C. de París

(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.	Salidas
Madrid, 9'30 mañana	Para Madrid. 2'30 t.
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona. 6'30 m. 2'30 t.
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia. 8'30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols. 8'30 m. 5 t.
Olot y su línea. 5'30 mañana.	Id. Olot y su línea. 11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores declarados.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se contesta á los padres y encargados que escriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
 Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.